

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 8 de enero de 1937

NUMERO 1479

## ITALIA Y ALEMANIA CONTESTAN



### A LA NOTA FRANCO BRITANICA



#### EDITORIAL

### LA C.N.T. Y LA U.G.T. ESTRUCTURARAN LA ECONOMIA DE LA REVOLUCION

Firmado por un grupo de diputados socialistas y varios afiliados, se ha publicado en Valencia un documento político, en el que el Partido Socialista da fe de sus nuevas actividades, poniéndose "por propia iniciativa" a la cabeza del movimiento proletario revolucionario. Firman el documento Largo Caballero, Araquistáin, Alvarez del Vayo, Angel Galarza, Baráibar y otras personalidades políticas de abolengo marxista.

Dice el documento "que, vencidos los peligros que en los primeros momentos de la sublevación amenazaban estrangular para siempre al proletariado y a sus aliados de Izquierda Republicana, hora es de que, sin descuidar, ni mucho menos, las tareas de la guerra, vuelvan los socialistas españoles a reanudar sus actividades, a semejanza de lo que hacen otros partidos", añadiendo, "que ahora, más que antes, se impone la unificación política y sindical del proletariado, que sigue siendo la única consigna auténticamente revolucionaria".

Por la lectura de las anteriores líneas, el lector se habrá dado cuenta de los proyectos que intentan realizar de nuevo los políticos encuadrados en el Partido Socialista. Alarmados, sin duda, por el ambiente creado en estos últimos meses en todo el país, conforme con la eliminación de los partidos, los hombres del socialismo —que han contraído tanta responsabilidad como los políticos burgueses en la tragedia de la guerra civil que estamos viviendo— se apresuran a tomar posiciones para ver si es posible salvar su organización del inevitable naufragio. No lo conseguirán. El proletariado español, que tiene en sus manos la dirección de los destinos nacionales, no la cederá a nadie, ¡pase lo que pase y cueste lo que cueste! ¡Está claro!

En los últimos días del pasado octubre, los altos organismos de la C. N. T. y de la U. G. T. de Cataluña, llegaron a un acuerdo firmando el documento histórico, en cuyas dieciséis bases van expuestas claras soluciones para el programa mínimo a realizar. El domingo, 27 de dicho mes, en el magno comicio de la Monumental de Barcelona, que congregó en la plaza y sus alrededores más de doscientos mil trabajadores de ambas sindicales, quedó consagrado públicamente el pacto que cada día se hace más firme y sólido. A partir de aquel momento, la Revolución adquirió una grandeza y una seguridad en el triunfo, dedicándose por la Prensa y por los Gobiernos extranjeros, a dicho acontecimiento, toda la importancia que tuvo.

Entonces, SOLIDARIDAD OBRERA planteó en sus columnas el problema de mando, de acción y de responsabilidad del proletariado en la dirección de la Revolución, no sólo en el frente, sino también en la retaguardia, para estructurar la nueva Economía, sobre la base de la dirección única de las dos grandes Sindicales. Y, como consecuencia, la eliminación de la vida española de los partidos políticos burgueses, que tan gravísima responsabilidad habían contraído. Su incapacidad, su falta de visión revolucionaria; el haberse constituido en diques de las aspiraciones populares, abriendo paso indirectamente por su gestión absurda al fascismo, que ha llevado a España a la cruenta guerra civil y a la mediación de su independencia nacional, colocaba a estos viejos organismos fuera de la órbita de los destinos nacionales. Era el mínimo castigo que podía infligirseles a hombres sobre quienes cae la sangre generosa que están derramando los proletarios.

En el curso de la campaña, SOLIDARIDAD OBRERA ha tenido especial cuidado en no rozar

en sus juicios a los hombres y a los partidos de tipo proletario, que están colaborando en el Gobierno y en los organismos oficiales. Nos lo imponía la necesidad de no resquebrajar el bloque antifascista. La unidad de lucha frente a nuestros adversarios comunes nos interesa en estos momentos, sobre todo. Apuntábamos los temas más fundamentales que sobre la estructuración de la Revolución impone la momentánea realidad, apartándonos de abordar cuestiones que dejábamos para más adelante.

Pero, el Partido Socialista, sintiendo impaciencia muy justificada, ante el peligro que corre, nos obliga a romper nuestro silencio y, aunque hemos de usar el máximo comedimiento en los juicios y las palabras, no podemos callar, viéndonos obligados a rebatir los puntos de vista expuestos en el manifiesto de Valencia, que ha producido en el mundo proletario, la más desagradable impresión.

Los partidos políticos, aun los de tipo social, no tienen nada que hacer ya en España. La originalidad de la Revolución ibérica consistirá en prescindir en absoluto de estos organismos tomando la dirección de la Economía, que para nada necesita de ellos. En Rusia, la necesidad obligó a que fuera el Partido Comunista el que gobernara. En España no estamos en el mismo caso. La cultura del proletariado y la Economía son francamente favorables a esta transformación. En régimen burgués, se comprendía la existencia de la agrupación socialista. Desenvolviéndose la mecánica política por medio de partidos, era muy natural que dentro del régimen parlamentario hubiese un organismo de tipo proletario que tuviera por misión arrancar a la burguesía la mayor parte de concesiones favorables al obrero, preparando poco a poco la Revolución social, tenía una explicación. Pero, ¿ahora?... ¿Es que no se han dado cuenta los camaradas que firman este documento de que el régimen burgués se ha hundido y que estamos viviendo una Revolución proletaria? ¿Qué falta hacen ya los partidos, si el proletariado tiene en sus manos la dirección de sus propios destinos?

Si los camaradas socialistas sienten de verdad el problema revolucionario obrero, en los sindicatos hacen falta hombres de entendimiento, de acción, capaces de imprimirle en esta nueva etapa el ritmo acelerado y constructivo que se necesita.

Ya no se conciben las actividades de los hombres que actuaban al frente de los partidos políticos cuando éstos ocupaban el Poder y luego se dedicaban a sestear en su casa, al amparo de la cesantía, en espera de que otra vez les llamasen el país a salvarlo de nuevo, entreteniéndose sus ocios en trapos y habilidades propias de la política "viejo estilo". Los sindicatos son organismos perennes, que dirigen durante las veinticuatro horas del día la vida política y económica del país. Son ellos los que renuevan las personas en los cargos. La mecánica proletaria es totalmente distinta a la política. Tienen que chocar fatalmente. O los sindicatos, o los partidos, y como ni la C. N. T. ni la U. G. T. han de admitir otra solución que la pactada, no comprendemos la actitud de los camaradas socialistas, que todavía intentan sobrevivir. Los marxistas de todos los matices tienen en la U. G. T. un vasto campo de acción. Desde ese organismo nos entenderemos con suma facilidad. Solamente el deseo de perturbar o la falta de visión de que han dado tanta prueba los políticos socialistas les ha podido llevar a firmar semejante documento.

Roma, 7. — La contestación italiana a la gestión franco-británica del día 26 de diciembre, comprende seis páginas mecanografiadas. Tiene el mismo contenido y la misma forma que la cursada por el Gobierno del Reich.

Recuerda que a principios del conflicto, Italia defendió la tesis de que el envío de voluntarios a España debía ser considerado como una injerencia en los asuntos interiores de la Península. Esta idea se halla también en la nota alemana.

El Gobierno italiano cree que una parte de las complicaciones surgidas proviene del hecho de que tal posición no halla eco en los círculos del Comité de no intervención. Hasta aquí pone de manifiesto su concomitancia con la tesis alemana.

El documento no implica ninguna crítica contra la actitud de las demás potencias, principalmente ni para Francia ni para la U. R. S. S. La actitud de esta última potencia fué solamente criticada por la Prensa fascista.

Al igual que Alemania, el Gobierno italiano se muestra dispuesto a adherirse a la petición franco-británica, siempre que dicho compromiso sea suscrito por todos los Estados interesados. También Italia cree que debe prohibirse la organización de colectas. —Fabra.

Berlin, 7. — La agencia oficial alemana D. N. B. publica esta noche el texto de la contestación del Reich a las proposiciones franco-británicas para impedir el envío de voluntarios a España.

Según dicha agencia, la respuesta en cuestión está concebida en los siguientes términos:

"1.° El Gobierno alemán debe, en primer lugar, expresar su sorpresa sobre el hecho de que los Gobiernos francés y británico hayan creído necesario ir más allá del procedimiento del Comité londinense de no intervención, llegando a dirigir por segunda vez un llamamiento particular y directo a otros Gobiernos representados en dicho Comité. La cuestión de la prohibición del envío de voluntarios extranjeros a España es actualmente objeto de discusión en el seno del Comité de Londres. No podemos comprender cómo tales deliberaciones pueden ser favorecidas por los métodos de acciones diplomáticas cerca de algunos Gobiernos."

"Si se cree que el procedimiento seguido por el Comité no es suficiente o es inapto para permitir la discusión de las cuestiones españolas, sería preferible, en interés a la claridad y unidad de esta discusión, renunciar de una manera general a las deliberaciones del Comité."

"2.° El Gobierno alemán debe protestar contra el hecho de que la nueva gestión de los Gobiernos británico y francés fomente la impresión de que el problema de los voluntarios extranjeros que se hallan en España haya sido planteado a consecuencia de la actitud de Alemania. Es por lo que, el Gobierno del Reich y el Gobierno italiano ponen de manifiesto que, desde un principio, pidieron que se prohibiese la partida de voluntarios a España y que, por otra parte, son los Gobiernos británicos y franceses los que se opusieron a esta prohibición."

"3.° La actitud adoptada desde un principio por los Gobiernos británico y francés en esta cuestión, solamente es comprensible, partiendo del hecho de que dichos Gobiernos no creían que la afluencia de voluntarios a España significase una injerencia en los asuntos de la Península. Si ahora dichos Gobiernos han cambiado de actitud, el Gobierno alemán debe preguntarse si la prohibición propuesta no redundaría en favor de una parte de los beligerantes. Dado que los bolchevistas han podido trasladarse libremente a España, tenemos la impresión de que tal prohibición sería únicamente favorable al partido bolchevista en España."

"De todas maneras, ya que el Gobierno alemán, desde el comienzo del conflicto, quiso impedir el envío de voluntarios a España, está actualmente dispuesto a apoyar todas las

medidas en este sentido, pero el Gobierno alemán debe subrayar que, en este caso, toda injerencia directa o indirecta en los asuntos de España, debe cesar inmediatamente.

En consecuencia, Alemania no dará su consentimiento antes de que:

"A) Todos los Estados interesados observaran la misma actitud.

"B) Se buscase inmediatamente una solución para todas las cuestiones relacionadas con este problema.

"C) Todos los Estados interesados establezcan un control efectivo y riguroso en el territorio español, para el exacto cumplimiento de las medidas a adoptar."

"El Gobierno alemán dará instrucciones a su representante en la Comisión de no injerencia para que continúe las negociaciones en este sentido. Si no se llega a un acuerdo en la cuestión de los voluntarios, Alemania reivindicará su libertad de acción."

"La mejor solución del problema de voluntarios sería, según apreciaciones del Gobierno alemán, repatriar a todos los combatientes no españoles, y los propagandistas y agitadores, y restablecer el estado de cosas existentes el pasado mes de agosto."

"El Gobierno alemán vería con gusto que la Comisión de no injerencia de Londres, examinase el problema en este sentido. Si ello ocurre, Alemania está dispuesta a colaborar con el Comité de no intervención en tal problema." —Fabra.

### UN ALMIRANTE DE OPERETA



He aquí a Kari Rodola, el pirata del "Koenigsberg", que se llamaba a sí mismo "almirante alemán en aguas españolas", y que ayer ha abandonado el Cantábrico, según las últimas noticias.

Este miserable boche estuvo en el mes de agosto en Barcelona, saludando al Presidente de la Generalidad, a quien presentó sus respetos en nombre del Reich.

Dada la tendencia a la traición y al espionaje de esta raza teutona, es de presumir que aquel viaje de Kari Rodola, fué hecho para ver de cerca a las autoridades de Cataluña, a quien podía un día convertir en sus víctimas y enterarse de la situación de nuestro puerto para actuar sobre él.

Ni aun cuando son nuestros huéspedes pacíficos, se puede tener confianza en este gentío sin honra.







# LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

## Los boches se han estrellado en el sector de Majadahonda-Las Rozas, desastre que les ha producido millares de bajas sin haber logrado el más mínimo objetivo

### LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

## Boches sobre Madrid y piratas sobre el mar



Para los revolucionarios españoles, Franco está completamente vencido. Ya no sostenemos una guerra, delimitada al marco de los llamados facciosos; es decir, contra el capitalismo español, sino contra la confabulación internacional de las potencias fascistas y, de una manera abierta, contra Alemania.

En la última semana han ocurrido relevantes sucesos, que merecen la pena de ser comentados adecuadamente. El crucero "Koenigsberg", obediendo órdenes concretas de Hitler, realizó una serie de actos de piratería, conocidos ya sobradamente por nuestros lectores. La desfachatez y la provocación —táctica eminentemente teutona— llegó, incluso, a presentar un ultimátum que finalizaba el día 8 de enero, o sea hoy.

La contestación del Gobierno de la República fué categórica, o sea aceptar el reto de los boches asesinos. Ayer, el crucero pirata referido, recibió órdenes de Berlín para que abandonase las aguas del Cantábrico, y en su lugar se colocaría otro mastodonte teutón. Las cosas habían ido demasiado lejos para Alemania. La España revolucionaria no se amedrentaba por los ladridos de los perros internacionales. Era conveniente cambiar de táctica. Por eso, fracasada la espectacularidad marítima, los boches se inclinan por la consigna de "sangrar a la Revolución española", y se ordena, tras una preparación de un mes, la gran ofensiva boche sobre Madrid.

No hay pluma que pueda describir, ni pincel que pueda pintar, la magnitud de la batalla de Majadahonda, empezada a las siete de la tarde del día de ayer. Los boches arremetieron en columnas cerradas; pero los defensores de Madrid siguen repitiendo, sin cesar, "no pasarán!", y es curioso señalar que, a pesar de la violencia de las fuerzas alemanas, nuestros soldados no han abandonado un solo palmo de terreno, y contraatacan con fiereza inusitada. Multitud de acciones se desarrollan en estos momentos. Nuestras baterías, situadas en sitios disimulados, diezman, sin consideración, a las fuerzas boches asaltantes. Tropas escogidas y pertenecientes a la guardia personal de Hitler, han sido pulverizadas por el fuego cerrado de nuestras ametralladoras.

Este combate es uno de los más espantosos de la guerra social española. Las inmediaciones del sector de Majadahonda están cubiertas de cadáveres de boches.

Esta acción que, no cabe duda, finalizará con un triunfo resonante de nuestras armas, tendrá tal repercusión en el exterior, que de momento nadie es capaz de predecir ni calcular. Empero, se puede afirmar, que la descomposición enemiga se manifestará en el interior del territorio faccioso, con ribetes de tragedia, y en el frente internacional, nuestra proeza, es susceptible, por sí sola, de cambiar la faceta de la guerra.

## Las fuerzas alemanas con la ayuda de los pocos y legionarios que les quedan a los rebeldes españoles, se estrellan en el sector de Majadahonda - Las Rozas

### El enemigo ha fracasado en todos sus intentos de cortar nuestras comunicaciones con la sierra y de buscar una salida a las fuerzas facciosas de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria, y que ascienden a varios millares las bajas sufridas en la lucha que ha durado tres días

Madrid, 7. — La lucha en el sector de Majadahonda-Las Rozas, ha continuado con gran intensidad durante parte de la noche y se reanudó en las primeras horas de la madrugada.

Nuestras fuerzas ya conocedoras de la táctica que emplean los núcleos alemanos que se batían entre las llamadas fuerzas internacionales no sólo han resistido los duros ataques del enemigo, sino que han contraatacado logrando restablecer todas sus posiciones y castigando duramente al enemigo quien ha sufrido en esta ofensiva que desencadenó el lunes, y que de tuvo el martes a causa de la niebla, continuándola el miércoles y hoy, miles de bajas. Son tantas las bajas que el fuego de nuestras baterías, ametralladoras, fusiles, morteros y aviones han causado en sus filas, que no parece probable que la intensidad del ataque la pueda sostener mucho tiempo.

Este formidable ataque de los rebeldes dirigido a cortar nuestras comunicaciones con la Sierra por Majadahonda y Las Rozas, fracasará, mejor dicho, ya está fracasando, como fracasó con el mismo propósito la que intentó por el sector de Húmera y Pozuelo. Tiene además, esta ofensiva una segunda finalidad, que es la de buscar una salida a las fuerzas facciosas que en difícil situación se encuentran en la Casa de Campo y Ciudad Universitaria aisladas del grueso de sus fuerzas y con muchas dificultades para cubrir sus necesidades en alimentos y material.

Se ha comprobado de nuevo que todas o casi todas las fuerzas que están llevando a cabo esta ofensiva,

son alemanas y encuadradas por oficiales alemanes, siendo pocos los moros y legionarios, fuerzas de choque únicas con las que hasta hace poco contaban los facciosos. Y en honor de la verdad, se ha de decir que esas tropas alemanas se hacen matar con disciplina, pero sin finalidad práctica alguna, pues estos hombres no son capaces de la menor iniciativa, limitándose todos sus actos a avanzar en grupos compactos, tal y como se les ordena, ofreciendo un admirable blanco a nuestras fuerzas.

Localizado el ataque de los facciosos en este sector de Majadahonda-Las Rozas, la acción de nuestras fuerzas está resultando más fácil, pues los refuerzos se han dirigido a dichos puntos, y como ya todas nuestras tropas que actúan en la defensa de Madrid son fuerzas avezadas, la acción de estos refuerzos se ha hecho prontamente sentir con su presión sobre las filas rebeldes, que se han encontrado ante una muralla imposible de vencer, por lo que lentamente, pero con seguridad absoluta, se va haciendo retroceder a las fuerzas facciosas hasta sus líneas de partida.

La heroicidad de nuestras fuerzas rechazando estos duros ataques, con pocas pérdidas y causándolas enormes al enemigo, es mucho más de resaltar, por cuanto los facciosos han acumulado en este sector toda clase de material de guerra, en tal cantidad, que en algunos momentos el fuego de cañón ha llegado a ser de tal intensidad, que, quizás, ni en la guerra europea se habrá llegado a un tal derroche de proyectiles.

A medida que ha ido transcurrien-

## CAPTURA DE LA DOTACION DE UN TANQUE

Madrid, 7.—Un cronista refiere el siguiente episodio desarrollado en el sector de Las Rozas:

Un carro de combate alemán, que marchaba dando tumbos a través de los campos labrados, quedó acostado de lado. Rápidos y valientes, nuestros muchachos se lanzaron a la caza de los que lo ocupaban, y cuando llegaron al carro, los ayudaron a salir, haciendo prisioneros a cuatro soldados y un sargento de ametralladoras. Estos no parecieron afectarse por su situación de prisioneros. Más bien parecían alegrarse del accidente que les libraba del infierno fascista.

El sargento dijo cosas muy interesantes y entre ellas, que desde que entraron en el sector de la Ciudad Universitaria han sufrido ocho mil bajas, causa del desprestigio de Franco. Añadió que el primer día de ataque, las fuerzas atacantes estaban compuestas de tres líneas, llevando a la vanguardia los moros del Tabor de Larche, soldados del Tercio y Guardia civil. La segunda línea, fuerzas de Regulares que luchan desde el día de la traición, y la tercera línea de retaguardia, compuesta por señoritos falangistas y fuerzas traídas de Andalucía.

Esto, el primer día, pero como la Columna Internacional los castigó tan duramente en Boadilla, han tenido que esperar la llegada de grandes contingentes de tropas alemanas traídas de Sevilla. Como no han dado el resultado que esperaban los refuerzos blancos, han sido repartidos en secciones, que avanzan con fuerzas de Regulares.

Desde luego, la iniciativa es alemana, pero tampoco han logrado convencer al Estado Mayor de los traidores, porque todos los avances alemanes se hacen a costa de numerosas bajas, y los moros, los del Tercio y la Guardia civil chaquetean ante el número tan enorme de hombres que caen.

do la madrugada, la presión de las fuerzas alemanas ha decrecido en intensidad y en furia, y nuestras fuerzas, por el contrario, han aumentado su presión a lo largo de toda la línea, consiguiendo algunos objetivos de importancia estratégica indiscutible.

Por el sector de Guadalajara continúa la presión ininterrumpida de nuestras fuerzas, que van consiguiendo derrotar en cada encuentro al enemigo.

En los demás frentes cercanos a la capital, se han registrado algunos encuentros, sin gran importancia, intentando los facciosos algunas salidas, sin consecuencia, por los sectores de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria, con el propósito de prestar una ayuda indirecta a las fuerzas rebeldes que actúan en Majadahonda; pero están tan sujetos en estas ratoneras cercanas a Madrid, que apenas se mueven son cogidos bajo el fuego de nuestras baterías, y nada pueden intentar. — Cosmos.

## Comunicado del consejero de Defensa al presidente de Cataluña

"Nuestras fuerzas efectúan presión continua sobre el enemigo mediante acciones locales en las que se les ha cogido armamento y equipo que los rebeldes abandonan en su huida."

## LA OBRA DEL FASCISMO

### Datos de las víctimas causadas por los rebeldes españoles y las mesnadas de italianos y alemanes a consecuencia de los bombardeos sobre Madrid

Madrid, 7.—Según datos facilitados por la Alcaldía de Madrid, el número de víctimas causadas por el bombardeo de la aviación y baterías fascistas sobre la población, es de 2,092, entre ellos 389 muertos y 1,703 heridos. Estas cifras no indican todo el horror de estos criminales atentados. Entre los heridos, hay que contar que un gran número han fallecido como consecuencia de las heridas recibidas. La estadística no comprende tampoco las víctimas registradas en el horrible bombardeo de las baterías fascistas sobre los grupos escolares. Tampoco se mencionan los que han muerto al acudir en auxilio de las víctimas.

Los dos bombardeos que provocaron efectos más terribles, fueron los del 30 de octubre y 4 de noviembre. El primero ocasionó 57 muertos y 255 heridos, y entre ellos 8 muy graves y 55 graves.

Estas estadísticas, en las que se ha basado la alcaldía para formar la suya, son comunicadas por los puestos de socorro y hospitales a los que las víctimas son conducidas.

Los barrios que han sufrido los mayores daños, son los exteriores y los obreros.

Los proyectiles empleados por los fascistas, son de diversa clase: bombas de cien y doscientos cincuenta kilos, en una ocasión de quinientos kilos, bombas incendiarias y bombas cargadas con metralla. — Cosmos.

### ¡SI SERAN CANALLAS!

## Los bandoleros fascistas destruyen los olivares andaluces

Andújar, 7.—Ahora la táctica de los fascistas en esta zona es incendiar los olivares y los caseríos. Como no disponen de brazos para recoger la aceituna, porque la población en masa de los lugares por ellos ocupa-

dos se ha refugiado en nuestro campo, destruyen los olivares prendiéndoles fuego. Este es el sistema de guerra de las bordas de la rebelión española.

## ¡PASO A LA JUVENTUD!

### La participación de la juventud en la lucha contra el fascismo internacional

Madrid, 7.—En la heroica lucha que sostiene el pueblo español, hay que resaltar la participación de la juventud.

Recientemente, destacaba una organización juvenil de izquierdas, que de sus treinta y cinco mil afiliados, más de treinta mil luchaban con las armas en diversos frentes.

Ultimamente, ha sido la nota periodística de José y Luis Alcalá Castillo, que imponiendo a los compromisos familiares sus deberes de demócratas, se han puesto a las órdenes del Gobierno de la República. Todos los días llegan a nuestras líneas centenares de jóvenes que rompen sus compromisos sentimentales para unirse al pueblo en armas en la heroica lucha contra el fascismo. Es muy frecuente ver en los cuarteles generales muchachos que, desechando prejuicios de familia y de casta, creen que hay que romper con las taras tradicionales para crear una vida mejor.

Hoy se ha de destacar otro hecho,

que viene a justificar que la lucha del pueblo español es la lucha de juventud. Dos hijos del finado Miguel de Unamuno figuran hace algún tiempo en el Ejército popular. Uno de ellos, José de Unamuno Lizárraga, catedrático de Melilla, se ofreció al Gobierno legítimo en los primeros días de la sublevación, y actualmente está terminando el curso de oficial de la Academia de Artillería de Madrid. Muy pronto saldrá a ofrecer su sangre y su inteligencia a la justa causa que defiende el pueblo español.

El otro hijo del que fué rector de la Universidad de Salamanca, Ramón de Unamuno, hace algún tiempo que figura como miliciano del batallón "Numancia", compuesto por navarros y riojanos, que luchan en uno de los frentes de Madrid.

Sin presión alguna, solamente cumpliendo con sus deberes de jóvenes libres, los dos hijos de Miguel de Unamuno han venido a unirse al Ejército libertador. — Cosmos.

## En Pozuelo-Humera sigue combatiéndose con mucha intensidad

Madrid, 7.—En Madrid se ha combatido durante todo el día en el frente de Pozuelo-Humera con mucha intensidad. Nuestras tropas han luchado brillantemente, contentando al enemigo que aun continúa insistiendo en forzar nuestras posiciones, sin conseguirlo.

Nuestra aviación de bombardeo ha

batido intensamente y con mucha eficacia las posiciones enemigas del primer sector y nuestros cazas han derribado un aparato enemigo.

En la noche de ayer se pasaron a nuestras filas tres soldados procedentes del campo faccioso.

En los demás sectores, sin novedad. — Cosmos.

DE MADRID **ULTIMA HORA** Información telefónica directa de nuestra Delegación en Madrid

FRENTE DE LA SIERRA.—Dueño de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

FRENTE DEL TAJO.—Ligero fuego de fusil e incursión de nuestra caballería.

SECTOR DEL CENTRO.—Fuego de fusilería por ambas partes.

SECTOR NO. DE MADRID.—Siguen consolidándose las posiciones tomadas últimamente al enemigo, que cada día se sienta más quebrantado en este frente.

Los facciosos fortifican de una ma-

nera precipitada sus posiciones que rodean a Sigüenza, ante el ímpetu de nuestras tropas.

SECTOR NORTE DE MADRID.—Las fuerzas populares, sobre las ocho de la mañana entablaron un nuevo combate con el enemigo en los frentes de este sector. Sobre las dos y media de la tarde, ante el fuego de la artillería, aparecieron cuatro tanques enemigos. Las milicias populares se vieron precisadas a replegarse por orden del mando leal en dirección opuesta.



# INFORMACION DEL EXTERIOR

## La Prensa de izquierda francesa y los partidos ingleses de igual significación, insisten en la necesidad de un cambio de política exterior de Francia e Inglaterra

### CRONICA INTERNACIONAL

#### LA RESPUESTA ITALOALEMANA



Aunque oficialmente el Gobierno inglés no ha recibido todavía la nota de contestación alemana a la sugerencia francobritánica, sobre la cuestión española, se conocen ya, sin embargo, los términos en que responde la diplomacia fascista a la actitud francolingüesa. La gran Prensa burguesa se ha encargado de descubrir el misterio. Se trata de una nueva maniobra para ganar tiempo, mientras el ejército de la Reichswehr ataca a Madrid, en espera de ocupar posiciones favorables, que le permitan negociar.

El Gobierno español sabe, sobre el particular, a qué atenerse. Ahora más que nunca está prevenido para rechazar los ataques brutales que se realizan sobre Madrid, al mismo tiempo que se bombardean los puertos de Almería y de Málaga, aprovechando la oscuridad de la noche, en que los habitantes pacíficos se dedican al reposo. En nuestra información, ofrecemos rasgos terroríficos de la forma que actúa la aviación alemana, apoyada por su escuadra, al mismo tiempo que en el frente de Madrid se están realizando los más violentos ataques que se han intentado contra la capital.

Con un descaro inaudito, mientras desembarca Alemania un poderoso cuerpo de ejército, realizando la cobardía de enfrentarlo con un ejército de ciudadanos que han tenido que recurrir a las armas de manera precipitada y desarticulada, para defender la independencia nacional, el Reich pide la solución total del problema de no intervención.

Desear la prohibición de no enviar voluntarios sea total. Se muestra partidaria de prohibir el envío de voluntarios, material de guerra y dinero, excluyendo, de una manera efectiva, toda influencia no española, y que los agentes políticos extranjeros abandonen el territorio español. Este extremo va dirigido contra Rusia, a la que cree, sin duda, la plutocracia fascista, que España debe los triunfos que está obteniendo...

Italia parece que adopta una actitud paralela a la de Alemania, y aunque en la forma difieran algo ambos documentos diplomáticos, el fondo será el mismo. En los medios diplomáticos de Londres y París, la actitud de las potencias fascistas no ha producido sorpresa. La Prensa de izquierdas se siente, con razón, alarmada por lo que está ocurriendo. Las grandes potencias democráticas, pese a la actividad con que se siguen armando, se desenvuelven en medio de una incoherencia que tiene totalmente desorientada la opinión. El Quai d'Orsay desmiente el desembarco, en estos últimos días, de cuatro mil italianos en Cádiz, cuando la noticia está plenamente confirmada.

La Prensa y los hombres más destacados del Frente Popular francés, se encuentran perplejos ante la actitud de Blum y el ministro de Negocios Extranjeros. Estamos, pues, en unos instantes críticos. La farsa internacional alcanza proporciones insospechadas. El panorama que ofrece a Europa no puede ser más lamentable. Por el lado fascista, la agresión y la piratería organizada, brutalidad, falta de comprensión, diplomacia decadente y desorientación total. Por parte de los países democráticos, el panorama es todavía más lamentable. La libertad de los mares en peligro, la paz de Europa, amenazada con una catástrofe. En el Continente, sólo se ve una luz: la Revolución española.

#### Los partidos de izquierda ingleses llaman la atención al ministro de Relaciones Exteriores por su política confusa y de apoyo indirecto en favor de los rebeldes españoles

Londres, 7. — Eden recibió ayer al señor Attlee, jefe de la oposición laborista, quien llamó la atención al ministro de Negocios Extranjeros sobre el malentendido reinante en los círculos de izquierda por el desarrollo de la intervención indirecta en España por parte de ciertas potencias fascistas. — Fabra.

#### Artículo del periódico "Izvestia" sobre la resistencia de Madrid y la lucha del pueblo español contra fuerzas de las potencias fascistas

Moscú, 7. — El "Izvestia", en un artículo titulado "Dos meses de heroica resistencia de Madrid", escribe: "Habiendo comenzado la lucha con fuerzas débiles e insuficientemente dotadas y organizadas, el Madrid republicano ha logrado elevarlas a un nivel que ha hecho posible se estrellen todos los esfuerzos de las tropas más seleccionadas de los rebeldes. Al conseguir atraer hacia Madrid a las mejores y principales fuerzas del enemigo, Madrid ha defendido el territorio de toda la España democrática. Después de haber reorganizado gradualmente las milicias populares formando un ejército regular, reconstituyendo y consolidando el organismo gubernamental, adaptando la industria a las necesidades de la defensa y con la formación de cuadros de mando integrados por militares competentes, la defensa de Madrid se ha hecho infranqueable. No es aventurado asegurar que el fracaso de las tropas fascistas contra Madrid haya sido la causa de la llegada de refuerzos alemanes e italianos a España y de la intervención cada vez en aumento de los países intervencionistas. Si la intervención italoalemana no se corta, aunque seguramente será contenida por la resistencia de las fuerzas internacionales que luchan para el mantenimiento de la

paz, la contienda de la España republicana llegaría entonces a caracteres de lucha abierta contra la invasión extranjera, lo que, sin duda alguna, aumentaría la fuerza del Gobierno republicano. — Cosmos.

#### Al fracaso del Comité de no intervención habrá de añadirse el del proyecto francobritánico

Se suponen las contestaciones de las tres potencias fascistas; de Roma, Berlín y Lisboa, y se teme que a pesar de ello no sufra variación alguna la actitud de Inglaterra

París, 7. — Las contestaciones de Lisboa, Berlín y Roma a la proposición francobritánica sobre el envío de voluntarios a España no causará sorpresa alguna a los círculos diplomáticos, ya que las posiciones de estas tres potencias son suficientemente conocidas. Lo que interesa es la reacción que producirán en Francia e Inglaterra. En cuanto a la reacción británica es de temer que sea una reacción puramente formularia. Por lo menos así lo estima el articulista de "Le Peuple", quien escribe:

#### Contra una organización de fascistas españoles

La Habana, 7. — Firmado por más de un millar de españoles residentes en Cuba se ha publicado un documento protestando contra los manejos de una organización de fascistas españoles, cuya finalidad es denunciar al llamado "Gobierno de Burgos las actividades de los españoles antifascistas para que los facciosos puedan tomar represalias contra sus familias residentes en España".

Los firmantes del documento piden a las autoridades cubanas que castiguen esos actos de espionaje cometidos contra españoles que tienen adquirida carta de ciudadanía en Cuba y anuncian que, por su parte, sabrán proceder contra los espías para impedir sus ineficaces manejos. — Agencia Americana.

#### Suiza ante los grandes preparativos militares del Reich en el lago Constanza y otras zonas fronterizas con Suiza

Berna, 7. — La opinión pública helvética se halla fuertemente impresionada ante las noticias que se reciben de la frontera suizoalemana dando cuenta de los preparativos militares que el Reich lleva a cabo en la región del lago de Constanza y otras zonas fronterizas con Suiza. En las que se construyen rápidamente cuarteles, se aumentan las guarniciones, se acumula material de guerra y se construyen abrigos subterráneos y otras fortificaciones. — Cosmos.

#### La estabilización de la moneda boliviana

La Paz, 7. — El Consejo de Ministros ha aprobado una ley, en virtud de la cual, la moneda boliviana será estabilizada, procediéndose inmediatamente a la consolidación de la Deuda interior. — Agencia Americana.

#### La campaña en pro de la intervención mejicana

Méjico, 7. — La campaña iniciada por el Comité de Ayuda a los Antifascistas Españoles en pro de la intervención de Méjico en la guerra civil española ha sido muy bien acogida entre las organizaciones políticas y las asociaciones obreras. En todos los Estados reina gran entusiasmo. Se han dirigido multitud de peticiones al presidente Cárdenas para que Méjico apoye abiertamente a España de la misma manera que Italia, Alemania y Portugal ayudan a los facciosos. — Agencia Americana.

#### Lo que les cuesta a los rebeldes el asedio a Madrid

Buenos Aires, 7. — Una información telegráfica aparecida en los periódicos, asegura que desde el día 7 de noviembre, fecha en que los rebeldes españoles llegaron a las puertas de Madrid, las fuerzas internacionales al servicio de Franco han experimentado unas veinte mil bajas. Esta cifra aterradora demuestra el fracaso de las tropas que atacan la capital de España, puesto que en dos meses no han conseguido vencer la resistencia heroica del ejército de la Libertad. — Agencia Americana.

#### El periódico francés «Le Populaire» declara el fracaso de la política de no intervención, e insiste en un cambio de política en Francia que le permita libertad amplia para levantar el embargo de armas y municiones al pueblo español

París, 7. — La Prensa continúa ocupándose de la cuestión de España, destacando hoy entre los artículos que aparecen en los periódicos, uno que publica "Le Populaire", bajo la firma del conocido militante socialista Jean Zironsky, con el título de "Hay que defender a la República española".

En él, Zironsky dice, entre otras cosas, que la llamada política de no intervención no ha podido impedir que Alemania e Italia reconociesen a la Junta facciosa de Burgos, ni tampoco

que se produjesen gravísimos incidentes en aguas territoriales españolas. Insiste en que es necesaria una modificación fundamental de la política exterior de Francia, recobrando, ante todo, su libertad de acción para levantar el embargo sobre el suministro de armas y municiones a la España republicana. Zironsky declara a continuación que se halla firmemente decidido a continuar su campaña intervencionista y añade que es preciso poner en práctica la Internacional de las masas obreras. — Fabra.

#### La reacción de la Prensa inglesa que llega un poco tarde

Londres, 7. — En la Prensa inglesa se advierte una vivísima reacción provocada por las últimas noticias de la llegada a España de contingentes militares italianos. Se deja sentir a través de los comentarios de la Prensa verdadera indignación ante la burria que supone el hecho de que contadas horas antes de la entrada en vigor del "gentlemen's agreement" italo-británico, Italia adoptara actitudes abiertamente contrarias al espíritu que iba a firmarse de un momento a otro. — Cosmos.

#### Unos alemanes que no están conformes con Hitler

Río de Janeiro, 7. — Una importante representación de la colonia alemana residente en el Brasil ha visitado al encargado de Negocios de España para expresar sus simpatías hacia el Gobierno de la República, que representa el sentimiento del pueblo libre español y su protesta por la actitud del Führer, que no vacila en comprometer gravemente el porvenir de Alemania para satisfacer sus ambiciones políticas. — Agencia Americana.

#### Londres toma con calma la cuestión de la intervención en España

Londres, 7. — Se califica de infundada la noticia publicada en el extranjero, según la cual el Gobierno inglés tiene la intención de convocar para el día 13 de enero una conferencia destinada a solucionar el problema de la no intervención en España. Créese que se trata de una confusión con la reunión que el Subcomité de no intervención celebrará el próximo miércoles. — Fabra.

#### Interesante artículo de «La Dépêche», de Toulouse, sobre la «epidemia realista»

París, 7. — En "La Dépêche", de Toulouse, se inserta un artículo verdaderamente interesante, en el que se hace la crítica de la "epidemia realista", cuyo final es la guerra civil y la guerra general. Pone de manifiesto el articulista

que la guerra civil existe ya de hecho en muchos países; en todos los Estados totalitarios en los que esta contienda se mantiene oculta gracias al terror ejercido por los regímenes fascistas.

En lo que concierne a la guerra de España, los "realistas" son los que apoyan a los mercenarios que están destruyendo Madrid. Entre los grandes detractores del "realismo político", figura en primerísimo término el presidente de los Estados Unidos, Franklin Roosevelt, quien ha dicho de las dictaduras que, con ansiedad insultante para la paz, buscan la resurrección de un pasado abominable que no puede volver. Los Estados totalitarios sólo subsisten mediante el ejercicio del terror que hace vivir a los países víctimas de estos regímenes en una constante guerra civil, constituyendo, por tanto, una seria y constante amenaza para la paz universal. — Cosmos.

#### La población de Buenos Aires

Buenos Aires, 7. — Según datos de la Dirección General de Estadística, la población de Buenos Aires ha alcanzado en diciembre de 1936 la cifra de 2.324.197 habitantes. — Agencia Americana.





«SOLIDARIDAD OBRERA» POR LAS COMARCAS CATALANAS

GUIXOLS



Los trabajos de encauzamiento del Ridaura, en plena actividad.

LA INDUSTRIA CORCHO-TAPONERA

Ya de antiguo, en los pueblos del Bajo Ampurdán se ha venido, con la corteza del alcornoque, cuadrando y redondeando los taponos...

Con el tiempo, la industria corcho-taponera fué tomando incremento. Ya no se vendía solamente a Francia, sino que, incluso, se fabricaba para Alemania, Bélgica e Inglaterra...

Al incrementar el desarrollo, pronto resultó insuficiente la producción del corcho en Cataluña. Buscóse la producción de corcho de Andalucía y Extremadura...

En el año 1850 estaba establecida la industria corcho-taponera en unas setenta y cinco poblaciones, con más de quinientas fábricas y unos siete mil obreros...

la mencionada producción, con unas mil doscientas fábricas, que daban ocupación a unos treinta y cuatro mil obreros.

El movimiento fabril corcho-taponero, estaba en 1900 repartido como sigue: Cataluña contaba con seiscientos quince fábricas...

Llegado el período de intensa actividad, se experimentó un descenso: una crisis, motivada por la competencia extranjera...

HACIA LAS COLECTIVIZACIONES

Cuenta Guixols con unos nueve mil ochocientos habitantes, siendo en el aspecto industrial, la que hace referencia al corcho...

Dándose cuenta los compañeros de la localidad de la importancia que reviste la obra constructiva que precisa llevar a efecto para consolidar la Revolución...

práctica el control preciso para que no sufra serios trastornos la vida local.

Ha sido socializado el transporte y la construcción. También la casa Castelló, importante taller de metalurgia...

Por parte de los barberos y carpinteros, nos manifestaron los camaradas que había el propósito de desenvolverse en colectividad...

También se nos ha dicho que en Guixols se halla en colectividad el Sindicato de Espectáculos Públicos.

En lo que afecta a los pescadores, nos han manifestado que entregan el producto de la pesca al Municipio...

INTENSIFICACION AGRICOLA EN EL VALLE DE ARO

A los quince días del alzamiento fascista, Guixols, de acuerdo con los pueblos vecinos Cristina de Aro y Castillo de Aro...

Actualmente, varios contingentes de obreros armados con herramientas de trabajo se aprestan a cambiar el aspecto de abandono que venía ofreciendo el Valle de Aro...

En Guixols se ha procurado dar calor de hogar a los refugiados del vandalismo fascista. Así, tienen unos ciento noventa evacuados de Pina, Córdoba y Madrid.

Con el apoyo del Municipio, hay una casa incautada y destinada a la confección de jerseys y ropa interior para los refugiados...



dineros hacen catas en el terreno, cerca del río, para escoger el mejor lugar en que se planten...

Y en medio del llano, poblado de quietud, el labrador del espíritu cerrado mira turbado este resurgir que se opera en torno suyo...

Como en tantas otras localidades, en Guixols se ha procurado dar calor de hogar a los refugiados del vandalismo fascista...

ACTIVIDADES DE GUERRA

Por ser esta localidad zona de guerra, es natural que la mayor parte de actividades sean enfocadas en un tal sentido.

Aparte el creciente número de individuos que están combatiendo en los diferentes frentes...

Los trabajadores de esta localidad aportan todos su óbolo, contribuyendo a la lucha antifascista...

Con el apoyo del Municipio, hay una casa incautada y destinada a la confección de jerseys y ropa interior para los refugiados...

confección de jerseys y ropa interior para los refugiados y para quienes están en el frente.

LAS ACTIVIDADES DEL MUNICIPIO

Cuidando de aquellas necesidades más perentorias para la vida de la población, el Municipio ha creído oportuno proceder a la municipalización de las viviendas...

En cuanto al renombrado establecimiento de baños Bañadero San Telmo ha sido incautado por el Municipio...

Antes del levantamiento fascista se había intentado por parte del Ayuntamiento remediar el paro obrero...

Por parte de la Federación Local de Sindicatos hay en Guixols un particular interés en intensificar la agricultura...

Los camaradas de la Confederación sienten inquietudes renovadoras, desean dar el mayor impulso a las realizaciones cuya posibilidad ha fructificado con la Revolución...

Los camaradas de la Confederación sienten inquietudes renovadoras, desean dar el mayor impulso a las realizaciones cuya posibilidad ha fructificado con la Revolución...

notas de la región

Noticias de Igualada

Las Juventudes Libertarias de esta localidad vienen celebrando periódicamente en el Teatro C. N. T. - F. A. I. unas interesantes sesiones de arte teatral y cinematográfico...

Cabe felicitar a los camaradas de las Juventudes Libertarias por el gran servicio que rinden en provecho de la renovación de las costumbres y de la culturización revolucionaria de las multitudes...

AMPOSTA

Nuestros camaradas nos escriben desde las trincheras alentándonos persistir con denuedo en la lucha

Amposta puede sentirse orgullosa de su situación, salvo algunas excepciones que ambiciosos políticos procuran desmoronar a las masas...

Pla de Besós

Ponemos en conocimiento de todos los Sindicatos que integran la organización confederal, así como de los Grupos Anarquistas y Juventudes Libertarias...

Columna Volante Catalana

Los compañeros que desean salir por el frente, dentro de breves días, pueden presentarse en Bella Terra (Sardiñola), para enrolarse en el Grupo C. N. T. - F. A. I. centuria Federativa Montseny.

AMPOSTA

Nuestros camaradas nos escriben desde las trincheras alentándonos persistir con denuedo en la lucha

Amposta puede sentirse orgullosa de su situación, salvo algunas excepciones que ambiciosos políticos procuran desmoronar a las masas...

Los compañeros que desean salir por el frente, dentro de breves días, pueden presentarse en Bella Terra (Sardiñola), para enrolarse en el Grupo C. N. T. - F. A. I. centuria Federativa Montseny.

AMPOSTA

Nuestros camaradas nos escriben desde las trincheras alentándonos persistir con denuedo en la lucha

Amposta puede sentirse orgullosa de su situación, salvo algunas excepciones que ambiciosos políticos procuran desmoronar a las masas...

Los compañeros que desean salir por el frente, dentro de breves días, pueden presentarse en Bella Terra (Sardiñola), para enrolarse en el Grupo C. N. T. - F. A. I. centuria Federativa Montseny.

Para todos los trabajadores y organizaciones sindicales de Valles Oriental

«Orientaciones Nuevas», próximo a aparecer, será el órgano de los Sindicatos del Vallés Oriental y un portavoz más de nuestra gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

Saldrá mañana, sábado, y se publicará semanalmente. ¡Trabajadores! Suscribidos y propagad el nuevo paladín de las ideas libertarias.

Administración: Anselmo Clavé, número 31, Granollera.

Desde Mataró

El Sindicato Unico de Campesinos de Mataró, ruega a todos los militantes pertenecientes al mismo que se encuentran en los diferentes frentes, envíen su dirección, nombre, centuria, grupo, columna y número de carnet lo antes posible.

de nosotros dependan sabremos llevar adelante, con entusiasmo, con ahínco y con buena voluntad. Nosotros no hemos rogado ni registremos esfuerzo ni sacrificio alguno. Sabremos ocupar cada uno el puesto que nos corresponde y aceptaremos con entusiasmo cuantos deberes nos impongan las circunstancias para que, cuando vosotros volvéis del frente de batalla, no podáis constatar ni reprochar nada.



GRAN MITIN REGIONAL

Organizado por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña...

GRAN PRICE

Tomarán parte: RICARDO MESTRES, sobre: "El exceso de política en la retaguardia".

JOSE FERATS, sobre: "El centralismo es fatal para la Revolución".

FIDEL MIRO, sobre: "La Revolución, garantía de la victoria".

FELIX MARTI IBAÑEZ, sobre: "La juventud, puntal de la Revolución".

AMPARO POCH, sobre: "La mujer en la guerra y en la Revolución".

Presidirá el compañero Aso, del Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña.

El acto será retransmitido por radio a toda España.

Las Juventudes Libertarias de Cataluña, organizarán caravanas para asistir a tan magno acto.

Consejo de la Escuela Nueva Unificada

A LOS MAESTROS El vicesecretario del Consejo de la Escuela Nueva Unificada, Miguel Escorbucela...

Un rasgo que debe ser imitado

Se ruega a la Federación Local de Juventudes Libertarias: Escuela Labor de Metalurgia, Escuela Arte Fabril y Escuela de Hospitalet...

Sindicato Unico de Productos Químicos

La Junta y militantes de este Sindicato, ante el caso vergonzoso que ya ha surgido en una fábrica que está encuadrada en la Sección Gomas...

Autobuses (G)

Se pone en conocimiento de todas las organizaciones, Comités, suministradores y pueblo en general...

La Semana del Niño

Hoy, a las once de la mañana, tendrá lugar en el teatro Tivoli el acto oficial con motivo de la Semana del Niño...

ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIÓN PARA HOY, VIERNES DIA 8 DE ENERO Tardo a las 8 y noche a las 9,45 Los días 9 y 10 por la mañana...

VARIEDADES

TIVOLI - A las 11 de la mañana, gran festival infantil gratuito... ACTUALIDADES - Bajo el sol de San Moritz...

CINES

ACTUALIDADES - Bajo el sol de San Moritz... ALIANZA (F. N.) - Su vida privada... AMERICA - A través de la tormenta...

EXCELSION

La llave de cristal, por George East. Double Intriga. Lo quiso el destino. FANTASIO - Lo que no puede comprarse...

VICTORIA

Motin en alta mar, por A. Snoters. Quitéreme siempre. En alas de la muerte. VOLGA - Catalina, por Francisca Gaal...

SEGUNDA JORNADA DE ORIENTACION SANITARIA Y DE ASISTENCIA SOCIAL

Bajo el patronato de la Consejería de Sanidad y Asistencia Social, se celebrará el próximo domingo...

A los administradores propietarios y porteros

En virtud del acuerdo tomado en la última asamblea de porteros que celebra conjuntamente las dos organizaciones...

OFICINAS DE PROPAGANDA

ACTOS EN LA REGION Para hoy, viernes, día 8. SAILENT Conferencia, a las ocho y media de la noche...

E.C.N. 1 - Radio CNT - FAI Barcelona Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs. Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.

Barcelona, en sus... 250
Iberia, en sus... 250
América y Filipinas, en sus... 1000
Los demás países, en sus... 1000

NUMERO SUJETO: 15 CENTIMOS

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Censo de Ciento, 203
Telefono número 30293

REDACCION:
Ronda de Ferrn Salvochea, 32
Telefono número 16050

ANO VIII - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 8 de enero de 1937

NUMERO 1479

NO LO CREEMOS

El redactor diplomático del «Daily Herald» asegura saber que Inglaterra, de no cesar el envío de «voluntarios» por parte de Italia a España, provocará la ruptura del «Gentlemen's agreement»

LOS FASCISTAS SE RETRATAN A SI MISMOS

Lo que cuenta en la zona fascista un evadido del cuartel de la Montaña

El diario «Unidad», de San Sebastián, publica en un número del mes de diciembre, la conversación que ha sostenido uno de sus redactores con un militar sublevado que estuvo en el cuartel de la Montaña.

En la conversación se ponen de manifiesto varios extremos que comprueban cómo la totalidad del ejército estaba comprometida en el movimiento criminal y cómo nuestro pueblo, llevado siempre de su bondad, no ha procedido aún con la severidad que exigiría una perfecta vigilancia de la retaguardia.

—¿Y cómo no caíste en el cuartel de la Montaña? —pregunta el periodista al militar evadido.

—Porque ya al final del sitio, tuve que salir para establecer un enlace con otro de los cuarteles; lo hice con el tiempo tan justo, que a las tres horas escasas de haber salido yo, el cuartel caía en manos de los rojos.

Y luego añade:

—Una vez llegado al cuartel, con el cual tenía que establecer enlace, cumplido mi cometido, salí de nuevo, encontrándome con que no podía volver al cuartel de la Montaña, que ya estaba completamente rodeado y no era posible abrirse paso hasta él. Entonces empecé mi peregrinación en busca de refugio, de casa en casa, haciendo una noche en cada una, hasta que llegué a una de las Embajadas, donde me dieron hospitalidad.

A este respecto de las Embajadas, y como un dato que debe quedar grabado en la mente de todos aquellos a quienes interese el triunfo de la Revolución, añade:

—Por cierto que tengo que hacer una petición: por lo que más queráis no habléis, sobre todo por el radio, de las Embajadas. Cada vez que alguna de las emisoras de radio nacionales dice algo de los refugiados de las Embajadas o de su posible evacuación, rodean el edificio de alguna de ellas.

Y termina la súplica en la siguiente significativa forma:

—Dilo bien claro, haz el favor, que no se hable de los refugiados en las Embajadas; que después ocurren toda clase de incidentes desagradables para nosotros y, ni que decirlo hay, para el cuerpo diplomático madrileño QUE TAN BIEN SE ESTA PORTANDO.

Seguidamente, el evadido declara algo muy interesante, algo que, sin duda, se alberga en la mayoría de los corazones de la zona fascista; pero que la dictadura alemana impide exteriorizar. Sólo por esta declaración se comprende el motivo de que el periódico no publique el nombre del militar fugado del cuartel de la Montaña. Su franqueza podría costarle cara. Dice así:

—Y ya que estoy hablando de recomendaciones, te voy a hacer otra; he observado que la mayoría de las emisoras de radio nuestras y también de nuestros periódicos, cuando hablan de los rojos, generalmente los llaman cobardes, asesinos y toda la gama de insultos que se les puede ocurrir. Y esto es una equivocación.

Y luego de unas consideraciones, confiesa:

—Yo creo que sería más práctico y, además, conforme con la verdad, decirles que ellos son valientes, que en muchos casos son héroes y que soportan con una resistencia admirable las privaciones y el frío.

Y termina:

—El decirles esto, siempre será útil, además de más ajustado a la realidad, pues no hay cosa que moleste y encorajine más que el insulto y el no reconocer el valor cuando uno, en su interior, está convencido de que es valiente. Y créelo, los milicianos rojos, en muchos casos, se portan como valientes de verdad.

Después pasa a otro tema; al que demuestra la credulidad excesiva de nuestro pueblo y su confianza temeraria en los que le rodean.

Se refiere a un militar de los que aún quedan ocultos en Cataluña, que (según pretende hacer creer el que relata) hizo saltar un avión en el aeródromo de Barcelona.

—No quedan ya más que parte de los que pudieron escaparse a tiempo —dice— y que andan por Barcelona, ocultándose en los sitios más absurdos y viviendo a salto de mata. Este compañero consiguió escaparse y hasta ahora no han dado por él. Estaba un buen día en el aeródromo que la «Air France» tiene en Barcelona y que es el que se emplea ahora por la aviación de la Generalidad, viendo llegar los dos aviones «Douglas» que todos los días hacen dos viajes a Santander, para llevar municiones. A la llegada de uno de ellos se acercó una camioneta cerrada que, marcha atrás, se colocó junto a la puerta trasera de la cabina del avión; entonces comenzaron a cargar en el avión las municiones que la camioneta traía. Cuando la operación de trasbordo estaba casi terminada, llegó mi amigo y dejó un aviso junto al avión, en forma de cartucho de dinamita, con la mecha encendida...

Y a continuación describe una horrible catástrofe producida por el cartucho en cuestión. No faltan en el relato los correspondientes cadáveres rusos y los montones de heridos. Tan espeluznante es la narración, que no son necesarias las comprobaciones para venir en cuenta de que es producto de una fantasía alocada; pero de toda la magnificencia de la «bola», conviene extraer la interesante confesión de que hay militares ocultos en Barcelona, confesión que termina con estas líneas, que a su vez dan remate a la información:

—Por lo que puedes ver que en Barcelona aún quedan españoles que saben actuar eficazmente en favor de nuestro movimiento.

Han sido rechazados los ataques enemigos en el sector de Guadalajara

Guadalajara, 7. — El enemigo ha atacado intensamente nuestras posiciones de Algona, Mirabueno y Sañices. Todos cuantos intentos ha hecho para acercarse a nuestras líneas han sido infructuosos ante el coraje y la alta moral de nuestras tropas.

La Esquerra Republicana de Cataluña, cuenta entre sus afiliados con un Sol de resplandores bellísimos, sobre todo cuando se dedica a iluminar manifestaciones callejeras de mujeres, en lo que demuestra excelentes dotes de empresario. Mejor dicho, excelentes no, porque enseña demasiado el plumero; él y los que le instruyen.

Londres, 7. — El redactor diplomático del «Daily Herald», dice saber que el Gobierno de Londres ha hecho ver al de Roma, que la prosecución del envío de «voluntarios» a España, provocaría la ruptura del «Gentlemen's agreement», recientemente concertado entre los dos países.—Cosmos.

Gastón Leval



pronunciará una interesante conferencia el próximo domingo, día 10 de enero, en el

CINE COLISEUM

a las 11 en punto de la mañana, sobre

Nuestro programa de reconstrucción

Esta conferencia es la segunda del ciclo organizado por las

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Será retransmitida a toda España por Radio Barcelona, Radio Asociación y E. C. N. 1 Radio C. N. T. - F. A. I., y recogida en discos por la casa FONON RECLAM



Los «bienhechores» de la Humanidad

¡NOSOTROS SOMOS VOSOTROS!

La ayuda de Méjico a la Revolución española

El Comité de Ayuda a los Antifascistas Españoles, de Méjico, ha publicado un sentido manifiesto a la opinión de su país, pidiendo al Gobierno la intervención directa en favor del Gobierno legítimo del pueblo español. En el citado documento, se estudia el caso de España, y entre los vibrantes párrafos que contiene, se destaca uno que condensa el sentimiento de la América hispánica. Dice así: «En estos momentos en que sobre España se cierne la amenaza del militarismo alemán y del fascismo italiano, es preciso que todos los pueblos libres de América acudan en su defensa».

Una vez más, Méjico, se pone al frente de la libertad de los pueblos ibéricos. Las Repúblicas americanas y la civilización hispana, deben al pueblo mejicano agradecimiento imperioso. El empuje y la bravura de sus hijos, contuvo el avance arrollador del imperialismo financiero yanqui, dispuesto a mediatizar la libertad de las democracias americanas, atentando contra su independencia. El plan de expansión de la plutocracia imperialista, tenía por objeto apoderarse del Continente todo. La obra de España hubiera sufrido un rudo golpe. Méjico salvó aquella situación, al mismo tiempo que realizaba una profunda Revolución, que debemos tomar como ejemplo, y que ha marcado, al pensamiento moderno de Suramérica, rumbos originales que han dejado huellas indelebles en las instituciones políticas, económicas y sociales, nacidas de la gran conmoción por que ha pasado aquel pueblo, que es carne de nuestra carne, espíritu de nuestro espíritu, vanguardia en el Nuevo Mundo de la gran civilización ibérica.

Méjico tiene pruebas, en su historia, del cariño, de la adhesión que siempre le prestó el pueblo español. En los últimos años, cooperamos con nuestras construcciones navales al desenvolvimiento de su Marina de guerra, y nuestra ayuda financiera acudió solícita y generosa a cooperar en el desenvolvimiento de su economía.

Méjico no olvida, tampoco, que sus instituciones republicanas fueron defendidas por España en la grave crisis por que atravesaron el año 1865. La difícil situación interna de aquel país, dio origen a la descabellada empresa intentada por Napoleón III, dispuesto a crear la Monarquía imperial, elevando al trono al príncipe Maximiliano, hijo segundo del archiduque Carlos, y nieto del emperador de Austria, Francisco.

Se tomaron como pretexto para intervenir en Méjico, determinadas reclamaciones hechas por las potencias, y el Gobierno español designó al general Prim, jefe de la expedición, con carácter de ministro plenipotenciario. Desde el primer momento, nuestro representante, hizo suya la defensa de la libertad del pueblo mejicano y el derecho a elegir sus instituciones. Y al descubrir las miras interesadas de Inglaterra, y especialmente de Francia, dispuestas a declarar la guerra, se opuso resueltamente al establecimiento de la Monarquía.

Al presentar sus reclamaciones, las potencias, apoyándose en los ejércitos previamente desembarcados, el presidente Juárez encontró muy comedidas nuestras pretensiones, rechazando, en cambio, las de Inglaterra y de Francia, y al declarar la guerra, con la finalidad de imponerlas por medio de las bayonetas al imperio de Maximiliano, Prim retiró las tropas españolas, obligando a seguir su conducta al representante de Inglaterra, dejando sola a Francia en la terrible aventura que terminó trágicamente y de acuerdo con los presagios de Prim, que al embarcar, dijo: «El Imperio de Méjico acabará cuando dejen de apuntalarlo las bayonetas extranjeras».

Y así ocurrió, en efecto. Levantado en armas el pueblo mejicano por la República, acabó derrotando a los soldados de Maximiliano, que tras un corto y accidentado reinado, fue fusilado en Querétaro, triunfando el régimen popular de manera definitiva. La influencia de España fué fatal para Napoleón III, preludio de la gran catástrofe que le esperaba en 1870, en la cual, por extraños designios del destino, también intervino el general Prim. Los sucesos de Méjico habían puesto a estos dos hombres frente a frente. No olvidaba Napoleón la influencia decisiva que tuvo nuestro compatriota en el final de la tragedia mejicana, y en sus tiempos conspirador, frente a la Monarquía de Isabel II, le persiguió con saña. Triunfante la Revolución de 1868 y destronados los Borbones, Prim, de acuerdo con Bismark, ofreció la corona de España a un príncipe prusiano, y Francia, que siempre temió el peligro de una influencia alemana en España, declaró la guerra a Prusia, terminando el Imperio con la derrota de Sedán y, como consecuencia, se proclamó en Francia la República.

En los momentos de peligro, Méjico y España se encontraron, se comprendieron y se ayudaron mutuamente. No podía faltarnos, por lo tanto, en este momento, la ayuda de este pueblo generoso y grande. Las simpatías de las democracias suramericanas, tenían que surgir, finalmente, de manera decisiva, al lado de la Revolución. Nos hemos reconocido, en el fragor de la lucha. Los revolucionarios españoles son los verdaderos continuadores de la gran obra ibérica. La España negra, que representa la Junta facciosa de Burgos, es la expresión de cuanto ha habido de lamentable en la obra colonizadora española. Las hazañas de los conquistadores, la obra civilizadora de España, está representada por los trabajadores que luchan con las armas en la mano por el triunfo del ideal.

¡¡Nosotros somos vosotros!! ¡¡Los que representáis la América libre!! ¡¡Los que habéis abierto a la civilización española, en las fértiles tierras de América, cauces esplendorosos, ofreciendo al Mundo una nueva modalidad de civilización, que los revolucionarios españoles van a completar con el triunfo de la magna obra que estamos realizando, para abatir al fascismo internacional!!...

La candidez de la Prensa francesa

Paris, 7. — Los periódicos encomian la presión ejercida ayer cerca de los Gobiernos de Berlín y Roma por los embajadores de Francia e Inglaterra en dichas capitales. Se pone de relieve que esta energía debe mantenerse y aún aumentarse a medida que los Estados fascistas acrecientan su des-

carada ayuda a los facciosos españoles. Se hace constar que si desde el principio de la guerra de España se hubiera puesto en práctica este modo de obrar, la guerra civil peninsular estaría terminada y no gravitarían sobre la paz mundial los peligros que de un tiempo a esta parte la amenazan.